



Paris, le 27 janvier 2025

Madame la Ministre du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles

Monsieur le Ministre chargé de la Santé et de l'égalité aux soins ;

Madame la Ministre chargée de l'Autonomie et du Handicap ;

Mesdames et Monsieur les Ministres,

A l'occasion de ces vœux 2025, l'intersyndicale CGT-CFDT-UNSA du ministère de la Santé et des Solidarités souhaite attirer votre attention sur la situation des agents et sur les problématiques de fonctionnement du dialogue social.

Très clairement, depuis de nombreux mois, les instances nationales ne fonctionnent plus, les agents et leurs organisations syndicales sont méprisés et l'on a même vu les directions et la secrétaire générale quitter les instances. Aucun ministre n'a présidé une seule instance depuis des mois ni rencontré les organisations syndicales représentatives du secteur ! Ça ne peut plus continuer comme cela.

Nous rappelons qu'un véritable plan social est en cours avec une baisse programmée de près de 10% des effectifs (soit plus de 200 à 300 postes en 2025) rien que dans les ARS et plus globalement, 8% des effectifs (source PLF 2025) du Ministère qui sont appelés à disparaître ces 3 prochaines années. Les missions Solidarités sont en déshérence, les missions santé sont de moins en moins assurées – entraînant leur lot de scandales - et le « mode dégradé » devient la norme. Le sujet de la fusion des BOP 124 et 155 a été également soigneusement évité par la direction du Ministère, alors que les conséquences sur les instances sont travaillées en ce moment par vos services avec la direction de la fonction publique.

Dans le même temps, une revue des missions est lancée en catimini, par secteur, par région, sans pilotage national et dans le dos des agents et de leurs représentants ! Une nouvelle casse de nos services se prépare. Nos collègues en

DDETS et DDETS-PP sont aujourd'hui totalement invisibilisés et abandonnés par le ministère.

Et que dire des propres engagements écrits et signés du Ministère jamais mis en œuvre comme l'accord de méthode signé en 2023, et aussitôt foulé aux pieds, alors qu'il portait sur les principales préoccupations des agents.

Or nous n'avons cessé d'essayer de joindre les ministres de ce ministère depuis des mois avec des courriers et des lettres ouvertes sans la moindre réponse de leur part.

Alors aujourd'hui, nous vous interpellons à l'occasion de vos vœux aux agents d'administration centrale pour obtenir la garantie d'une réunion avec vous organisée dans les plus brefs délais afin de nous remettre autour de la table et discuter hors conclave, de ces questions cruciales pour l'avenir de nos ministères.

Nous n'avons pas à subir la situation politique et l'instabilité des ministres. Le principe de continuité de l'Etat est aussi valable en matière de dialogue social et de prise en compte des préoccupations des agents de nos services !

Le silence opposé par l'administration aux multiples sollicitations des organisations syndicales ne doit pas tenir lieu de politique ! Nous l'interprétons comme une marque prononcée et durable d'indifférence à l'égard du dialogue social que pourtant vous et vos prédécesseurs n'ont cessé de mettre au rang de vos priorités...En paroles seulement, de toute évidence...

A ce jour, la voix des organisations syndicales représentatives n'est plus entendue et la démocratie sociale bafouée dans les ministères sociaux.

Pire, à travers la fin de non-recevoir adressée à leurs représentants, ce sont les personnels de notre ministère, maltraités chaque jour un peu plus, avec des conditions de travail toujours plus dégradées, des effectifs en baisse, des carrières et salaires bloqués, qui sont méprisés.

Mesdames et Monsieur les ministres, nous demandons à vous rencontrer dans les plus brefs délais !

L'intersyndicale Santé-Cohésion sociale CGT – CFDT - UNSA